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Caiado diz que sentimento de medo Caiado diz que sentimento de medo 
nas escolas do Estado de Goiás acabounas escolas do Estado de Goiás acabou

O governador Ronaldo Caiado avaliou os primeiros dias de implementação do pacote de medidas para reforçar a segurança nas escolas da rede 
pública estadual. Entre elas a utilização de detectores de metal portáteis para revistar as mochilas dos alunos, a fim de evitar ataques e outros 

tipos de violência nas unidades de ensino. “Cortamos essa tese de que poderia trazer um sentimento de medo nas escolas. Não tem mais isso  p2
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O governador Ronal-
do Caiado avaliou 
nesta quarta-feira 

(31) os primeiros dias de 
implementação do pacote 
de medidas para reforçar a 
segurança nas escolas da 
rede pública estadual. Entre 
elas a utilização de detecto-
res de metal portáteis para 
revistar as mochilas dos alu-
nos, a fim de evitar ataques 
e outros tipos de violência 
nas unidades de ensino.

“Cortamos essa tese de 
que poderia trazer um senti-
mento de medo nas escolas. 
Não tem mais isso. A nossa 
Delegacia de Combate ao 
Crime Cibernético age com 
rapidez ímpar. Antes que a 
pessoa pense alguma coisa 
ele já está sendo detido para 
ter que prestar informações. 
Vocês já viram, os bastões já 
chegaram às nossas escolas 
e nós também já tomamos o 
cuidado daquilo que os pro-
fessores acham que deva ser 
vistoriado”, disse o governador.

O anúncio do pacote de 
medidas foi feito por Caiado 
há pouco mais de um mês, 
após os ataques ocorridos 
em escolas de todo o país, 
como em Santa Tereza de 
Goiás, onde duas estudan-
tes foram feridas a faca por 
um jovem de 13 anos. 

CONECTIVIDADE
Caiado concedeu a en-

trevista durante o XII Fórum 
Estadual Ordinário da Undi-
me Goiás em Caldas Novas. 
No evento, a Secretaria Esta-
dual de Educação de Goiás 
(Seduc) lançou o programa 
Conectividade Móvel.

O objetivo é viabilizar o 
acesso da comunidade esco-
lar às ferramentas de ensino 
remoto. Foram entregues na 
solenidade, simbolicamente, 
2 mil chips de internet e 140 
tablets da marca. O estudante 
Eduardo Versiano, de 15 anos, 
é um dos alunos que recebeu o 

equipamento nesta quarta-fei-
ra (31). Ele cursa o primeiro ano 
do ensino médio no Centro De 
Educação De Jovens E Adul-
tos (C.E.J.A.) Filostro Machado 
Carneiro, em Caldas Novas, e 
sonha em ser engenheiro civil.

“Vou conseguir estudar 
mais tempo. Entre as minhas 
melhores notas está a de Ma-
temática e Educação Física. 
Vou aprender cada vez mais 
sobre a faculdade de Enge-
nharia Civil”, afirmou o aluno.

Eduardo é aluno da pro-
fessora Elisama Oliveira. A do-
cente acredita que o acesso à 
tecnologia facilita não apenas 
o estudante mas também o 
trabalho dos professores.

“Extremamente impor-
tante para oportunizar essa 
tecnologia a todos os nossos 
alunos. Inclusive as terceiras 
séries e os nonos anos já rece-
beram os chromebooks e têm 
otimizado muito o nosso tra-
balho em sala de aula. Agora, 
esse benefício a mais que são 
os tablets, que vão auxiliar bas-
tante em nosso trabalho peda-
gógico”, afirmou a professora.

Uma medida inovadora 
do Tribunal de Justiça de 
Goiás (TJGO) promete es-
treitar o laço entre mães e 
filhos. A partir de agora, as 
servidoras com crianças de 
até seis anos de idade te-
rão a jornada de trabalho 
reduzida em uma hora. A 
novidade depende de um 
pedido da mulher para ga-
rantir o direito. A jornada 
de trabalho, que é de sete 
horas diárias, será de seis.

“É um incentivo à prote-
ção da primeira infância e à 
valorização de gênero. Em 
nossa sociedade, ainda é 
comum que a maior respon-
sabilidade pelos cuidados 
com os filhos recaia sobre as 
mulheres, principalmente as 

mães”, afirmou o presidente 
do Carlos França ao ressaltar 
que a redução da jornada 
de trabalho das servidoras é 
também um reconhecimento 

ao desequilíbrio ainda exis-
tente na nossa sociedade.

A resolução publicada 
em 31 de maio estabelece 
“a jornada de trabalho de 

30 horas semanais e de 
seis horas diárias de tra-
balho para as servidoras 
mães de crianças de até 
seis anos de idade, sem re-

dução na remuneração”. A 
alteração considera a legis-
lação para apoio à paren-
talidade na primeira infân-
cia e a proteção da família 
como base da sociedade.

A primeira infância, de 
zero a seis anos, é um perío-
do muito importante para o 
desenvolvimento mental e 
emocional e de socialização 
da criança. É fundamental es-
timular bem a criança nessa 
fase, para que ela tenha uma 
vida saudável e possa desen-
volver-se bem na infância, na 
adolescência e na vida adulta. 

Esse processo continua 
ao longo do tempo, moldado 
pelas experiências positivas 
ou negativas vividas e com-
partilhadas, principalmente, 
com seus pais, parentes e 
cuidadores em geral. 

Reprodução

Uma medida inovadora 
do Tribunal de Justiça de Goi-
ás (TJGO) promete estreitar 
o laço entre mães e filhos. A 
partir de agora, as servidoras 
com crianças de até seis anos 
de idade terão a jornada de 
trabalho reduzida em uma 
hora. A novidade depende 
de um pedido da mulher 
para garantir o direito. 

“É um incentivo à pro-
teção da primeira infância 
e à valorização de gênero. 
Em nossa sociedade, ainda 
é comum que a maior res-
ponsabilidade pelos cui-
dados com os filhos recaia 
sobre as mulheres, princi-
palmente as mães”, afirmou 
o presidente do Carlos Fran-
ça ao ressaltar que a redu-
ção da jornada de trabalho 
das servidoras é também 
um reconhecimento ao de-
sequilíbrio ainda existente 
na nossa sociedade.

A resolução publicada em 
31 de maio estabelece “a jor-
nada de trabalho de 30 horas 
semanais e de seis horas diá-
rias de trabalho para as ser-
vidoras mães de crianças de 
até seis anos de idade, sem 
redução na remuneração”. A 
alteração considera a legis-
lação para apoio à parenta-
lidade na primeira infância e 
a proteção da família como 
base da sociedade.

A primeira infância, de 
zero a seis anos, é um perío-
do muito importante para o 
desenvolvimento mental e 
emocional e de socialização 
da criança. É fundamental es-
timular bem a criança nessa 
fase, para que ela tenha uma 
vida saudável e possa desen-
volver-se bem na infância, na 
adolescência e na vida adulta. 

Esse processo continua 
ao longo do tempo, molda-
do pelas experiências posi-
tivas ou negativas vividas e 
compartilhadas, principal-
mente, com seus pais, paren-
tes e cuidadores em geral. 
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Servidoras do TJGO com filhos trabalharão uma hora a menos por diaServidoras do TJGO com filhos trabalharão uma hora a menos por dia

Servidoras Servidoras 
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Goiás liderou o ranking 
dos estados do Cen-
tro-Oeste e região do 

Matopiba (Maranhão, Tocan-
tins, Piauí e Bahia) no percen-
tual de área preservada, em 
relação à sua área total, entre 
os anos de 2010 e 2020, pou-
pando 29% de sua área.

O valor corresponde a cer-
ca de 9,9 milhões de hectares. 
O resultado mostra que os ga-
nhos de produtividade da agro-
pecuária goiana permitiram a 
preservação ambiental no pe-
ríodo, ao não incorporar novas 
áreas ao processo produtivo.

Os dados são do estudo 
‘Sustentabilidade ambiental 
na agropecuária: análise do 
Efeito Poupa-Florestas’, reali-
zado pelo Instituto Mauro Bor-
ges de Estatísticas e Pesquisas 
Socioeconômicas (IMB), que 
analisou a sustentabilidade 
ambiental da agropecuária 
das regiões selecionadas.

O instituto utilizou o indica-

dor Poupa-Florestas, que mede 
o impacto da melhoria da pro-
dutividade sobre a preserva-
ção ambiental. O método mos-
tra a diferença entre a área que 
seria necessária para garantir 
a produção agropecuária sem 
melhorias de produtividade e 
a área efetivamente utilizada.

“Goiás poupou mais de 9 

milhões de hectares, entre os 
anos de 2010 e 2020, se sobres-
saindo em relação aos demais 
estados analisados, mostrando 
que o agronegócio é capaz 
de prosperar sem agredir di-
retamente o meio ambiente”, 
comemora o secretário-geral 
de Governo, Adriano da Rocha 
Lima, ao enfatizar a liderança 

de Goiás no ranking do percen-
tual de área preservada.

PECUÁRIA
A pecuária bovina de cor-

te aumentou a produtividade 
no Brasil entre os anos 2000 e 
2020. Ao longo dos vinte anos, 
também houve o aumento 
para o desempenho animal 

(produção bovina/cabeças) e 
para a taxa de lotação (cabe-
ças/hectares de pastagem). 
Neste período, Goiás alcan-
çou o terceiro melhor desem-
penho bovino, ficando atrás 
apenas dos estados do Mato 
Grosso do Sul e Mato Grosso.

Já a pecuária de leite nacio-
nal apresentou queda na taxa 
de lotação ao longo dos 30 
anos analisados (1990 a 2020). 
Todos os estados avaliados 
também tiveram redução no 
número de vacas ordenhadas. 
Entretanto, a produtividade 
apresentou um crescimento 
nesse período. Goiás foi um 
dos estados com melhor de-
sempenho em 2020, alcan-
çando a produção de 244 li-
tros por hectare de pastagem.

PRESERVAÇÃO 
“Ao compararmos as ativi-

dades analisadas, observamos 
que o efeito poupa-florestas foi 
maior para pecuária de corte, o 
que significa que a área poupa-

da foi maior devido aos ganhos 
de produtividade da atividade. 
Além disso, o aumento do de-
sempenho bovino de carne, no 
período de 2000 a 2020, con-
tribuiu significativamente para 
o avanço da sustentabilidade 
ambiental em Goiás”.

USO DA TERRA
Entre os anos de 2010 e 

2020, Goiás conquistou resul-
tado expressivo em relação à 
sustentabilidade ambiental. 
O Estado conseguiu diminuir 
a área de pastagens e aumen-
tar a área plantada de flores-
tas plantadas em 109%.

“A sustentabilidade ambien-
tal é um dos principais desafios 
da atividade agropecuária. O 
resultado do estudo mostrou 
que Goiás, ao longo dos anos, 
conseguiu alinhar os ganhos 
econômicos com a preserva-
ção ambiental”, destaca a ge-
rente de Estudos Ambientais e 
Agronegócio e pesquisadora, 
Érica Basílio Tavares Ramos.

Divulgação

Estado é destaque em preservação Estado é destaque em preservação 
ambiental associada ao agronegócioambiental associada ao agronegócio
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Apesar do período de seca, 
o número de pessoas com 
diagnóstico de dengue em 
Goiás subiu 15% em apenas 
nas  duas últimas semanas. Os 
óbitos seguiram movimento 
inverso com nove registros 
neste ano. No ano passado, 
a doença matou 177 pessoas 
no estado e  deixou 155.568 
doentes, de acordo com o 
painel de indicadores da in-
fecção da Secretaria Estadual 
de Saúde (SES-GO).

A preocupação das au-
toridades em saúde é maior 
com as cidades de Ouro Ver-
de de Goiás, Campo Belos, 
Mambaí, Posse, Cromínia e 
Itaguari. Nesses municípios 
houve o maior coeficiente 
de casos mais recentemente. 
De forma geral, em 2023 o 
maior número de mortes por 
dengue ocorreu em Caldas 
Novas, Padre Bernardo, Do-
verlândia, Indiara e Luziânia. 

A confirmação de quatro 
casos de um “novo” vírus 
causador da dengue preo-
cupa especialistas. A doença 
causada pelo sorotipo 3 não 
era registrada há 15 anos 

no Brasil, de acordo com 
pesquisadores da Fiocruz. 
É mais um alerta para a ne-
cessidade de eliminar cria-
douros do mosquito Aedes 
Aegypti, que também trans-
mite a zika e chikungunya.

O aumento de casos da 
doença nos últimos anos foi 
provocado por uma combi-
nação de epidemias cíclicas 
a cada quatro ou cinco anos, 
chuva e calor intensos no ve-
rão e descuido da população 
com locais de reprodução 
do mosquito da dengue. O 
apoio para evitar criadouros 
dos mosquitos transmisso-
res é essencial para reduzir 
a ocorrência dessas doenças. 

PREVENÇÃO
A dengue é uma doença 

infecciosa que depende do 
controle da proliferação no 
ambiente. A limpeza para eli-
minação de criadouros com 
água nos pátios e quintais 
das residências e a aplicação 
de inseticida nos municípios 
são algumas das medidas ne-
cessárias. Para a proteção in-
dividual, o uso de repelentes 
e mosquiteiros são indicados. 
A vacina QDenga foi aprova-
da, mas deve estar disponível 
a rede particular somente a 
partir do segundo semestre 
de 2023 e pode ser incluída 
no calendário nacional do 
Ministério da Saúde.

De 2 a 4 de junho, o Go-
verno de Goiás, por meio da 
Agência Goiana de Assistên-
cia Técnica, Extensão Rural 
e Pesquisa Agropecuária 
(Emater), fará exposição do 
pequi sem espinhos no festi-
val gastronômico I Love Pe-
qui, no Buriti Shopping, em 
Aparecida de Goiânia. Com 
o objetivo de celebrar o fru-
to característico do Cerrado 
e um dos símbolos de Goiás, 
o evento contará com 20 
estandes de estabelecimen-
tos locais, que oferecerão 
diversas opções de pratos 
com pequi, incluindo san-
duíches, risotos, carreteiros, 
sorvetes, brigadeiros, bolos, 
pastéis, yakisobas e outras 
combinações criativas.

No estande da Emater, 
pesquisadores e extensionis-
tas da agroindústria da Agên-
cia vão expor mudas, frutos e 
conservas de diversas varie-
dades do pequi, incluindo o 
pequi sem espinhos, lançado 
em 2022, após o trabalho de 
pesquisa de mais de 20 anos 
entre a Emater e a unidade 
Cerrados da Empresa Brasilei-

ra de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa Cerrados).

Na oportunidade, os visi-
tantes do estande da Ema-
ter poderão saber mais do 
trabalho de pesquisa sobre 
o pequi, entender as dife-
renças entre o fruto com e 
sem espinhos, tirar dúvidas 
sobre o acesso às mudas, 
além de acompanhar a de-
monstração do processo de 
enxertia, que permitiu o de-
senvolvimento das varieda-
des selecionadas que foram 
lançadas no ano passado.

Para o presidente da 
Emater, Rafael Gouveia, “a 
participação da Agência 
no festival representa a im-
portância do trabalho de 
desenvolvimento dessas va-
riedades de pequi, em espe-
cial, as sem espinhos. O fruto 
é parte da nossa cultura e o 
trabalho do Governo de Goi-
ás para preservar e melhorar 
o pequi é tão bem visto que 
fomos convidados a par-
ticipar desse festival, que 
também ajuda a enaltecer o 
símbolo do nosso Cerrado”.

Dengue: casos aumentam Dengue: casos aumentam 
15% em duas semanas em Goiás15% em duas semanas em Goiás

Governo de Goiás expõe pequi sem Governo de Goiás expõe pequi sem 
espinhos em festival gastronômico espinhos em festival gastronômico 
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Em janeiro, o PT, o agro e o ex-
-governador Marconi Perillo 
fecharam uma aliança infor-
mal para combater a proposta 
do governador Ronaldo Caia-
do de criação de uma contri-
buição fiscal sobre a produ-
ção agropecuária em Goiás.
Compartilhando a previsão 
de que o novo imposto levaria 
a um aumento nos preços dos 
alimentos, a deputada Adria-
na Accorsi e o deputado An-
tônio Gomide votaram contra 
a taxa, Marconi escreveu arti-
gos nos jornais condenando 
o tributo e o agro entrou em 
parafuso, chegando até a pro-
tagonizar uma invasão do ple-
nário da Assembleia.

Não deu em nada. A “taxa do 
agro” foi implantada e já car-
reou mais de R$ 500 milhões 
para o Fundeinfra, de onde 
esse dinheiro seguirá para 
a manutenção e construção 
das estradas estaduais.
No final das contas, bom 
para Goiás. Mesmo porque 
o argumento do PT, do ex-
-governador tucano e dos re-
presentantes do agro estava 
completamente equivocado. 
Basta conferir, hoje, nos super-
mercados. Em um dos Bretas 
de Goiânia, por exemplo, o 
óleo de soja baixou para o seu 
menor preço histórico. E a soja 
é o produto que mais recolhe 
para o Fundeinfra.

Era esperado: o depoimen-
to do governador Ronaldo 
Caiado nesta quarta, 31 de 
maio, à Comissão Parlamen-
tar de Inquérito sobre o Mo-
vimento Sem Terra, foi um 
verdadeiro show de conheci-
mento, firmeza, argumenta-
ção sólida e, especialmente, 
mais uma vez coragem para 
o embate com a esquerda.
Debatedor experiente, com 
mandatos sucessivos como 
deputado federal e senador, 
sempre se destacando pela ca-
pacidade de expressão, Caiado 
peitou até mesmo a presiden-
te nacional do PT Gleisi Hoff-
mann, que tentou se contra-
por ao governador e defender 
o MST e acabou desistindo.
Ele incluiu um fato novo na 
sua fala: afirmou que o mo-

vimento serve de guarida 
para o tráfico de drogas e 
por isso “é uma facção crimi-
nosa”  que, inclusive, tentou 
impedir o acesso da polícia 
goiana aos seus acampa-
mentos em Goiás. “Não tem 
CNPJ, não tem estatuto, não 
segue a leis, seus integrantes 
não sabem qual é o mês em 
que se planta milho e, por 
fim, não tem uma proposta 
de produção, mas apenas de 
agitação ideológica”, fuzilou.
Em momentos mais quen-
tes, mandou um deputado 
petista, Paulão, de Alagoas, 
calar a boca. “Calado aí. Ca-
lado. Vossa Excelência me 
respeite porque eu estou 
falando agora”. Paulão ten-
tou tumultuar a sessão, mas 
acabou se aquietando.

O SHOW DO GOVERNADOR O SHOW DO GOVERNADOR 
RONALDO CAIADO NA CPI DO MSTRONALDO CAIADO NA CPI DO MST

O ex-prefeito de Aparecida de 
Goiânia Gustavo Mendanha 
começou, nesta quarta-feira, 
31, a fazer visitas a sindicatos, 
federações e empresas em 
Goiânia. À coluna, Menda-
nha contou que prepara uma 
agenda política na capital 
para os próximos meses.
O ex-prefeito trabalha para 
conseguir ser o candidato do 
MDB ao Paço Municipal, mas 
seu grande gargalo no mo-
mento é na Justiça Eleitoral.
Em entrevista à uma rádio 
local, ele explicou que busca 
uma solução para que tenha 
sua candidatura liberada pelo 
Supremo Tribunal Federal. “Es-
tou trabalhando, caso tenha 
a tese vencida, para ser can-
didato à prefeito de Goiânia. 
Tem uma resolução do TSE, de 
2012, que proíbe a figura do 
prefeito itinerante, que, pelo 
entendimento dos meus ad-

vogados, não tem nada a ver 
com o que nós estamos viven-
do aqui. O meu caso é diferen-
te do que o Supremo julgou. 
Em 2024, eu já terei quase três 
anos fora do mandato. Como 
eu iria influenciar a eleição? 
Ainda mais saindo de uma ci-
dade menor para uma cidade 
maior. Isso não seria possível. 
A nossa tese não é mudar a 
regra atual, mas sim dizer que 
dentro dessa regra há casos 
com características diferen-
tes, como o meu, que foi de 
renúncia”, defendeu.
Uma possível candidatura de 
Gustavo preocupa o prefeito 
Rogério Cruz, que se prepara 
para tentar a reeleição. Um 
vereador, que almoçou com 
o prefeito na última segunda-
-feira, 29, contou à coluna que 
Rogério demonstrou preocu-
pação ao saber das movimen-
tações políticas do ex-prefeito.

DE OLHO EM PREFEITURA DE, DE OLHO EM PREFEITURA DE, 
GUSTAVO MENDANHA COMEÇA GUSTAVO MENDANHA COMEÇA 
AGENDA POLÍTICA NA CAPITALAGENDA POLÍTICA NA CAPITAL

A certidão de composição 
da nova executiva do PSD 
de Goiás já pode ser visua-
lizada no site da Justiça Elei-
toral. O Poder teve acesso 
ao documento no início da 
tarde desta quinta-feira, 1º. 
Nele consta que o diretório 
terá o senador Vanderlan 
Cardoso como presidente, 
o deputado federal Ismael 
Alexandrino como primei-
ro vice-presidente e o ex-
-deputado federal Thiago 
Peixoto como segundo vice-
-presidente. O ex-presidente 
Vilmar Rocha, que teve seu 

mandato finalizado nesta 
quarta-feira, 31, não com-
põem a executiva do parti-
do, mas segue filiado ao PSD.
Ex-presidente do PROS em 
Goiás Samuel Almeida, atua-
rá como secretário-geral. Por 
ter sido feita uma interven-
ção da executiva nacional no 
diretório estadual, ele ainda 
apresenta caráter provisório. 
Só se tornará definitivo, de 
acordo com as leis eleitorais, 
após a convocação de uma 
convenção partidária para 
que seja realizada uma nova 
eleição no partido.

SEM VILMAR ROCHA, COMPO-SEM VILMAR ROCHA, COMPO-
SIÇÃO DA NOVA EXECUTIVA DO SIÇÃO DA NOVA EXECUTIVA DO 
PSD É REGISTRADA NA JUSTIÇAPSD É REGISTRADA NA JUSTIÇA

PT, AGRO E MARCONI ERRARAM PT, AGRO E MARCONI ERRARAM 
AO PREVER ALTA DE PREÇOS AO PREVER ALTA DE PREÇOS 
DEPOIS DA “TAXA DO AGRO”DEPOIS DA “TAXA DO AGRO”

O presidente do Tribunal Su-
perior Eleitoral [TSE], Alexan-
dre de Moraes, já deve mar-
car a data do julgamento do 
processo que pode tornar o 
ex – inquilino do Palácio do 
Planalto Jair Messias Bolso-
naro [PL] inelegível.
O atual corregedor-geral, 
ministro da corte eleitoral, 
liberou o relatório. Motivo: 
para a apreciação do plená-
rio. O capitão reformado do 
Exército Brasileiro [EB] pos-
sui, hoje, 16 pesadas acusa-
ções em tramitação.

O TSE, presidido em 2023 
por Alexandre de Moraes, 
poderá agendar a sessão es-
pecial para o próximo dia 13 
de junho. A tendência é de 
obtenção de uma maioria 
absoluta pela condenação. 
Previsão de cinco a dois.
Caso seja condenado mes-
mo na justiça eleitoral, Jair 
Messias Bolsonaro terá os 
direitos políticos suspensos 
por oito anos consecutivos. 
Ele não disputaria a corrida 
presidencial tanto em 2026 
quanto em 2030.

JAIR BOLSONARO: JAIR BOLSONARO: 
A 13 DIAS DE CONDENAÇÃOA 13 DIAS DE CONDENAÇÃO

O sistema de distribuição 
do Supremo Tribunal Fe-
deral destinou ao ministro 
Alexandre Morais a relatoria 
da representação penal mo-
vida pelo senador Vanderlan 
Cardoso contra o deputado 
federal Gustavo Gayer por 
calúnia, injúria e difamação.
Gayer disparou ataques pe-
sados contra Vanderlan na 
época da reeleição de Rodri-
go Pacheco para a presidên-
cia do Senado. Pior: aprovei-
tou para incluir o STF como 
alvo da sua língua de trapo.
Vejam, por exemplo, essa 
frase que ele escreveu nas 
suas redes sociais: “Nunca 
se viu esse sistema tão po-
dre fazendo campanha para 
um candidato à presidência 
do Senado e, como conse-
quência, o Pacheco à frente 
do Senado continuará a ar-
regaçar o c* dessa Casa para 

que o STF continue a pene-
trar com a p* ditatorial”.
O advogado de Vanderlan 
é simplesmente o melhor 
criminalista de Goiás: Pedro 
Paulo Medeiros. Habilmen-
te, ele formulou a petição 
em forma de notícia crime, ou 
seja, também informando so-
bre os ataques ao Supremo. 
Para azar de Gayer, o proces-
so foi sorteado para o minis-
tro Alexandre Morais – aquele 
que tem sido implacável com 
os bolsonaristas e comanda 
os inquéritos contra o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro e suas 
milícias digitais ou não.
Morais já aceitou a denún-
cia. E, antecipadamente, 
considerou que Gayer não 
está coberto pela imunidade 
parlamentar, especialmente 
ao atingir a honorabilidade 
e a segurança do STF. Mau 
presságio. Vem cassação aí.

O AZARADO GAYER: PROCESSO O AZARADO GAYER: PROCESSO 
QUE PODE LEVAR À CASSAÇÃO QUE PODE LEVAR À CASSAÇÃO 

CAI NAS MÃOS DE MORAISCAI NAS MÃOS DE MORAIS
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O Senado aprovou, 
nesta quinta-feira 
(1°), o projeto de lei 

que torna obrigatória a igual-
dade salarial e de critérios re-
muneratórios entre mulheres 
e homens para trabalho de 
igual valor ou no exercício da 
mesma função. O texto apro-
vado determina que o gover-
no federal terá que regula-
mentar a futura lei por meio 
de decreto. O PL 1.085/2023 
segue para sanção.

A proposta, de autoria da 
Presidência da República, tra-
mitou em regime de urgência 
e foi aprovada por três comis-
sões permanentes do Senado 
na quarta-feira (31), depois 
de amplo acordo político. 
Na Comissão de Direitos Hu-
manos (CDH), a relatora foi 
a senadora Zenaide Maia 
(PSD-RN). Na Comissão de 
Assuntos Sociais (CAS) e na 
Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) a relatora foi a se-

nadora Teresa Leitão (PT-PE).
Eu peço o voto de todas 

as senadoras, em primeiro 
lugar, e de todos os senado-
res, homens que conosco 
comungam desta luta pela 
igualdade entre homens e 
mulheres em todos os setores 
da sociedade e do mercado 
de trabalho, sobretudo onde 
nós estamos entrando, assim 
como estamos entrando na 
política, porque lugar de mu-
lher é aonde ela quiser, afir-
mou Teresa em Plenário.

MULTA
O projeto prevê que, na hi-

pótese de discriminação por 
motivo de sexo, raça, etnia, 
origem ou idade, o pagamen-
to das diferenças salariais de-
vidas não afasta o direito de 
quem sofreu discriminação 
promover ação de indeniza-
ção por danos morais, consi-
derando-se as especificida-
des do caso concreto.

O texto modifica a multa 

prevista no art. 510 da CLT, 
para que corresponda a dez 
vezes o valor do novo salário 
devido pelo empregador ao 
empregado discriminado, e 
eleva ao dobro no caso de 

reincidência, sem prejuízo 
de outras medidas legais. 
Atualmente, a multa é igual 
a um salário-mínimo regio-
nal, elevada ao dobro no 
caso de reincidência.

DESIGUALDADE
O projeto prevê, como 

medidas para garantia da 
igualdade salarial, o estabe-
lecimento de mecanismos 
de transparência salarial; o 

incremento da fiscalização; 
a criação de canais específi-
cos para denúncias de casos 
de discriminação salarial; a 
promoção de programas de 
inclusão no ambiente de tra-
balho; o fomento à capacita-
ção e à formação de mulheres 
para o ingresso, a permanên-
cia e a ascensão no mercado 
de trabalho, em igualdade de 
condições com os homens.

O Poder Executivo fede-
ral disponibilizará de forma 
unificada, em plataforma 
digital de acesso público, as 
informações fornecidas pe-
las empresas, e indicadores 
atualizados periodicamente 
sobre o mercado de trabalho 
e renda por sexo, inclusive 
com indicadores de violência 
contra a mulher, de vagas em 
creches públicas, de acesso à 
formação técnica e superior 
e de serviços de saúde, bem 
como outros dados públicos 
que possam orientar a elabo-
ração de políticas públicas.

Divulgação

PL da igualdade salarial entre homens PL da igualdade salarial entre homens 
e mulheres é aprovado no Senadoe mulheres é aprovado no Senado

O ministro Benedito Gon-
çalves, do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), liberou para 
julgamento a ação que pode 
deixar o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) inelegível. 
Cabe agora ao presidente 
do TSE, Alexandre de Mora-
es, definir quando o plenário 
vai analisar o processo. A 
data ainda não está definida.

A ação é movida pelo 
PDT e questiona a reunião 
em que Bolsonaro denun-
ciou suspeitas infundadas 

sobre a segurança do pro-
cesso eleitoral a embaixado-
res estrangeiros. O encontro 
aconteceu em julho de 2022 
no Palácio do Alvorada.

O vice-procurador-geral 
Eleitoral, Paulo Gustavo Go-
net Branco, defendeu a con-
denação do ex-presidente 
por abuso de poder político. 
O argumento é que Bolsonaro 
usou indevidamente o cargo.

A ação foi liberada pelo 
ministro Benedito Gonçalves 
na mesma semana em que 
o TSE mudou a composição. 
Dois ministros indicados pelo 

presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e aliados de Moraes 
assumiram na terça-feira, 30, 
vagas na Corte Eleitoral.

A minuta golpista apreen-
dida pela Polícia Federal na 
casa do ex-ministro da Justiça 
de Bolsonaro, Anderson Tor-
res, foi incluída como prova 
no processo. O rascunho pre-
via uma intervenção do pre-
sidente e de membros do Mi-
nistério da Defesa no TSE para 
anular o resultado da eleição. 
A defesa de Bolsonaro diz que 
o documento é apócrifo e não 
pode servir como prova.

O advogado Cristiano Za-
nin (foto) deve ser indicado 
ao Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) nesta quinta-feira, 
1, pelo presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva. A informa-
ção é do presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco, que 
se reuniu ontem com Zanin. 

“Me encontrei ontem com 
Cristiano Zanin. Ele será o in-
dicado pelo presidente da Re-
pública para vaga de ministro 
do Supremo Tribunal Federal. 
Essa mensagem deve chegar 
hoje ao Senado e, chegando, 
vamos encaminhar à Comis-
são de Constituição e Justiça. 

Questionado se avalia 
que Zanin é um bom nome 
para a Supremo Corte, Pa-
checo respondeu que sim. 
“Alguém que reúne condi-
ções e têm os predicados 
para ser ministro do Supre-
mo Tribunal Federal e essa é 
uma avaliação, obviamente, 
que o colegiado do Senado 
terá a oportunidade de fa-
zer”, afirmou Pacheco.

O presidente da CCJ, Davi 
Alcolumbre, deve indicar um 

relator responsável por apre-
sentar o parecer sobre o indi-
cado. Em seguida, será fixada 
uma data para a sabatina de 
Zanin na CCJ e para votação 
do parecer do relator.

Aprovado na CCJ, o tema 
será imediatamente pautado 
no plenário do Senado, segun-
do informou Pacheco. “Nada 
vai travar no Senado”, desta-
cou o parlamentar. Para con-
quistar a vaga no Supremo, 
o advogado Cristiano Zanin 
precisa dos votos de 41 dos 81 
senadores da República.

Cristiano Zanin será indi-

cado por Lula para assumir 
a cadeira que foi de Ricardo 
Lewandowski, aposentado 
em abril deste ano. Zanin foi 
o advogado responsável pela 
defesa do presidente Lula du-
rante a Operação Lava Jato, 
quando ganhou notoriedade 
nacional e internacional.

Foi a partir de um proces-
so encabeçado por Cristiano 
Zanin que a Comissão de Di-
reitos Humanos das Nações 
Unidas reconheceu que a pri-
são de Lula, em 2018, violou o 
devido processo legal e que, 
por isso, a proibição para ele 

TSE libera para julgamento ação TSE libera para julgamento ação 
que pode deixar Bolsonaro inelegívelque pode deixar Bolsonaro inelegível

Pacheco confirma que Lula Pacheco confirma que Lula 
indicará Cristiano Zanin para o STFindicará Cristiano Zanin para o STF

FLÁVIO MOBAROLI

FERNANDA MORAIS

CHRIS SANTOS



Enquanto os casos de co-
vid-19 apresentam queda des-
de o mês de abril, o país regis-
tra aumento de testes positivos 
para influenza A entre adultos, 
principalmente do vírus H1N1, 
e do vírus sincicial respiratório 
(VSR) em crianças. Os dados 

do Boletim Infogripe foram di-
vulgados nesta quinta-feira,01, 
pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), referentes à semana 
de 14 a 20 de maio. 

De acordo com a Fiocruz, 
em maio foi consolidado o 
cenário iniciado em abril. En-
tre as internações por Síndro-
me Respiratória Aguda Grave 

(SRAG) na população a partir 
dos 15 anos, os casos de H1N1 
passaram de 9% em março 
para 31% entre o fim de abril 
e maio. Por outro lado, os ca-
sos de covid-19 caíram de 80% 
para 53% no mesmo período.

Houve aumento de casos de 
SRAG no Acre, Alagoas, Amazo-
nas, Amapá, Bahia, Ceará, Es-

pírito Santo, Maranhão, Mato 
Grosso, Pará, Paraíba, Piauí, Pa-
raná, Rio Grande do Norte, Rio 
Grande do Sul, Rondônia, Santa 
Catarina, Sergipe e Tocantins.

Há sinais de crescimento do 
VSR nas crianças do Acre, Ama-
zonas, Alagoas, Amapá, Bahia, 
Ceará, Maranhão, Minas Gerais, 
Mato Grosso, Pará, Pernambu-

co, Piauí, Rio Grande do Norte, 
Rondônia, Roraima e Sergipe.

Na tendência de longo pra-
zo, o cenário epidemiológico 
indicado pela Fiocruz é de cres-
cimento moderado, enquanto 
a tendência é de estabilidade 
de casos da doença causado 
pelos vírus no curto prazo.

Nas quatro últimas semanas 

epidemiológicas a influenza A 
foi responsável por 20,9% do 
total de óbitos de pacientes in-
ternados que tiveram teste la-
boratorial positivo, a influenza 
B respondeu por 12,3%, o VSR 
vitimou 10,4% e o Sars-CoV-2/
covid-19 ainda é responsável 
por 51,7% dos óbitos provoca-
dos por vírus respiratórios

Os brasileiros que fu-
mam destinam cerca 
de 8% da renda fami-

liar per capita (por indivíduo), 
mensalmente, para a compra 
de cigarros industrializados. 
O gasto mensal chega a qua-
se 10% da renda entre os fu-
mantes na faixa etária de 15 a 
24 anos, atingindo 11% entre 
aqueles com ensino funda-
mental incompleto. Os dados 
constam de pesquisa do Insti-
tuto Nacional do Câncer (Inca), 
que será apresentada nesta 
quarta-feira,31, na sede da 
instituição, no Rio de Janeiro, 
durante o lançamento da cam-
panha “Precisamos de comida, 
não tabaco”, da Organização 
Mundial da Saúde (OMS).

A campanha marca o Dia 
Mundial sem Tabaco, come-
morado em 31 de maio. A 
sondagem teve por base da-
dos da Pesquisa Nacional de 
Saúde (PNS) de 2019.

“De maneira geral, a va-
riação maior ocorre no rendi-
mento e não tanto no gasto. 
Para pessoas que têm esco-
laridade mais baixa, que mo-
ram em estados ou regiões 

em que a renda média é me-
nor, o gasto com cigarro aca-
ba tendo uma contribuição 
relativa maior”, destacou, em 
entrevista à Agência Brasil, o 
médico André Szklo, um dos 
autores do estudo, realizado 
pela Divisão de Pesquisa Po-
pulacional do Inca. Por isso, 
entre os fumantes de baixa 
escolaridade, o comprometi-
mento do gasto com cigarro, 
em função da renda domici-

liar per capita do domicílio 
onde reside, é maior do que 
entre fumantes que tenham 
escolaridade mais elevada.

A mesma coisa ocorre em 
regiões do país. No Norte e 
Nordeste, onde a renda média 
é menor, comparada com o 
Sudeste e Sul, o comprometi-
mento do gasto com o cigarro 
acaba sendo maior também, 
indicou Szklo. Por sexo, o per-
centual alcança 8% para os ho-

mens e 7% para as mulheres.
André Szklo informou que 

essa contribuição é derivada 
de duas variáveis: quanto a 
pessoa está gastando em mé-
dia, naquele mês, com cigarro, 
e o rendimento médio dos 
domicílios daqueles estados 
onde há um morador fumante. 
“Não necessariamente vai ser o 
mesmo (gasto) para todos os 
estados. Porque tem a relação 
de quanto você gasta e o ren-

dimento médio do domicílio 
daquele estado, per capita’. 

SUS
O estudo do Inca destaca a 

importância de ser criado de 
fato um imposto específico 
para produtos derivados do 
tabaco, de forma que se possa 
voltar a ter aumento de preço. 
Os recursos desse imposto de-
vem ser canalizados para o Sis-
tema Único de Saúde (SUS), por 
exemplo, para tratamento de 
doenças relacionadas ao uso 
do tabaco. “O custo do tabagis-
mo para o país representa mui-
to mais do que é arrecadado 
em termos de impostos pela 
indústria do tabaco”. Segundo 
Szklo, a arrecadação chega a 
10% do custo estimado de R$ 
125 milhões por ano.

O médico do Inca insistiu 
que o estudo é um alerta para 
que se volte a aumentar o 
preço do cigarro, a fim de que 
os gastos dos brasileiros com a 
compra do produto deixem de 
ser feitos. “Para que os fuman-
tes parem de fumar ou nem co-
mecem a fumar e, com isso, a 
gente possa reduzir a iniquida-
de na distribuição de fumantes 
na população e, também, em 

termos de desfechos de saúde. 
Porque é exatamente nas po-
pulações de menor renda, nos 
estados mais pobres, entre as 
famílias de menor escolarida-
de, que o cigarro acaba com-
prometendo mais o rendimen-
to domiciliar per capita“.

Szklo reforçou que se os 
integrantes desses domicílios 
pararem de fumar ou nem 
começarem a fumar, esse din-
heiro que hoje é gasto com 
cigarro poderá ser canaliza-
do para outras ações de pro-
moção da saúde das pessoas, 
além da compra de alimen-
tos, que é o tema deste ano 
do Dia Mundial sem Tabaco.

A pesquisa mostra que se 
a pessoa não estiver gastando 
com tabaco, ela pode usar o 
dinheiro para comprar comida, 
sem cair, porém, na interferên-
cia da indústria de alimentos 
ultraprocessados, mas dando 
preferência a saudáveis. “Ob-
viamente, se tiver menor consu-
mo de tabaco, vai ter mais comi-
da no prato do brasileiro, porque 
a pessoa pode destinar também 
uma parte da área empregada 
atualmente no cultivo de folhas 
de tabaco para alimentos como 
arroz e feijão, entre outros. 

Divulgação

Fumantes usam 8% da renda familiar Fumantes usam 8% da renda familiar 
per capita para compra de cigarrosper capita para compra de cigarros

Crianças têm alta de internações por vírus sincicial respiratório em 19 estadosCrianças têm alta de internações por vírus sincicial respiratório em 19 estados
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649

PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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O Miami Heat mos-
trou que não se im-
porta com o título 

de “azarão” nestes playoffs 
e brigará pelo título da NBA 
contra o Denver Nuggets. 
Isso porque derrotou o 
Boston Celtics em sete jo-
gos na decisão da Confe-
rência Leste. Nas Finais, no 
entanto, a equipe terá que 
se provar mais uma vez. 
Afinal, venceu o time do 
Colorado apenas uma vez 
nos últimos cinco anos.

Ao todo, foram nove 
derrotas para o Miami Heat 
nos últimos dez jogos dis-
putados contra o Denver 
Nuggets. A série negativa 
contra o adversário do Oes-
te começou na temporada 
2018/19. O desempenho 
ruim, aliás, foi tanto atuan-
do na Flórida, como no Co-
lorado. Na época, no entan-
to, a franquia não contava 
com seu principal jogador 
do time atual, Jimmy Butler.

Com o astro, a situação 
melhorou, inicialmente. O 
camisa 22 reforçou o Heat 
na temporada 2019/20, vin-
do do Philadelphia 76ers. 
E, com ele, venceu uma das 

duas partidas daquela cam-
panha, com direito a vanta-
gem de 20 pontos. Por outro 
lado, Denver deu o troco no 
outro confronto com a mes-
ma diferença de pontos.

A partir daí, somente der-
rotas. Assim, são seis vitórias 
seguidas para Nikola Jokic e 
companhia. Na série de dez jo-

gos, inclusive, Miami não con-
seguiu vencer dentro de casa.

‘AZARÃO’
É contra esse histórico 

negativo nos últimos cinco 
anos que o Heat terá que 
lutar. Por outro lado, o cam-
peão do Leste provou que 
aprendeu a jogar como o 

“azarão” ao longo dos playo-
ffs. A na pós-temporada, 
afinal, começou com derro-
ta para o Atlanta Hawks, no 
play-in. Então, a classifica-
ção ficou para um duelo so-
frido contra o Chicago Bulls.

A dificuldade em alcan-
çar os playoffs colocou os 
comandados de Erik Spo-

elstra em xeque. As dúvidas, 
contudo, se afastaram já na 
primeira rodada, quando 
eles enfrentam o Milwaukee 
Bucks. Por ser a equipe de 
melhor campanha da NBA 
na temporada regular, teve 
um favoritismo natural an-
tes do início da série. Mas 
não foi assim. Miami venceu 
em cinco jogos e avançou.

Nas semifinais, com maior 
confiança, a equipe enfrentou 
o New York Knicks. E, durante 
a série, provou mais uma vez 
que consegue ser competi-
tivo jogando também fora 
de casa. Tanto que venceu 
o primeiro jogo no Madison 
Square Garden e fechou a sé-
rie em quatro a dois.

Por fim, nas finais do Les-
te, o confronto contra outro 
favorito. As casas de aposta 
davam como certa a classi-
ficação do Boston Celtics. O 
Heat, ainda assim, abriu 3 a 
0. O time de Joe Mazulla, por 
sua vez, cresceu e empatou 
A SÉRIE. No jogo decisivo, 
em Boston, Miami brilhou e 
venceu com tranquilidade.

Portanto, fica claro que, du-
rante toda a pós-temporada, o 
time da Flórida viveu cercado 
de incertezas. Essas que foram 
caladas dentro de quadra.

Campeões no Aberto da 
Austrália, Luisa Stefani e Ra-
fael Matos continuam invic-
tos nas duplas mistas. Mas 
tiveram uma dura estreia em 
Roland Garros nesta quinta-
-feira, diante dos franceses 
Diane Parry e Harold Mayot. 
Os brasileiros salvaram qua-
tro match points no super tie-
-break até fecharem em 6/3, 
6/7 (5/7) e 15/13 em 1h51.

A oitava vitória seguida 
da dupla verde amarela – 
estreou junta justamente 
no Aberto da Austrália – 
parecia que viria com mais 
tranquilidade após 6 a 3 no 
primeiro set, com quebras 
no sétimo e nono games.

Em um segundo set sem 
quebras, eles flertaram com 
a vitória com 6 a 5, mas não 
aproveitaram o ponto para 
fechar. No tie-break, abriram 
3 a 1, mas não mantiveram 
o ritmo e levaram a virada, 

com empate após 7 a 5.
A decisão foi, então, para 

o super tie-break, rechea-
do de nervosismo e com 13 
quebras de serviços. Os bra-
sileiros largaram com 4 a 1 
contra e ainda viram os rivais 
com oportunidade de fechar 
com 9 a 7 e 9 a 8. Se salvaram 

e tiveram a oportunidade 
com 10 a 9 e 11 a 10, mas 
também falharam. Os fran-
ceses perderam o saque com 
12 a 11 e ainda desperdiça-
ram a quarta chance no 13 
a 12. Stefani e Matos empla-
caram três pontos seguidos 
e se garantiram nas oitavas.

SWIATEK
Quem não prestar aten-

ção e olhar somente o pla-
car, achará que a polonesa Iga 
Swiatek não entrou em quadra 
nesta quinta-feira. Acontece 
que a líder do ranking repetiu 
o resultado da estreia, quando 
aplicou 6/4 e 6/0 diante da 

espanhola Cristina Bucsa, 
desta vez ao triunfar diante 
da americana Claire Liu.

ZVEREV AVANÇA
Tentando se reerguer no 

circuito, Alexander Zverev 
avançou à terceira fase ao 
passar em sets diretos pelo 
eslovaco Alex Molcan, par-
ciais de 6/4, 6/2 e 6/1. Res-
ponsável pela eliminação de 
Alcaraz em 2022, o tenista 
alemão abandonou na se-
mifinal daquele ano e agora 
espera alcançar a final.

O 22º cabeça de cha-
ve terá pela frente agora o 
americano Frances Tiafoe 
(12º), que bateu no russo 
Aslan Karatsev com 3/6, 
6/3, 7/5 e 6/2. Quem não 
teve motivos para celebrar 
foi o italiano Jannik Sinner, 
cabeça 8, eliminado pelo 
alemão Daniel Altmaier 
em batalha de cinco sets. 
Ele perdeu por 7/6 (7/0), 6/7 
(7/9), 6/1, 6/7 (4/7) e 5/7.

Reprodução

Cristiano Ronaldo não 
terminou a primeira tem-
porada na Arábia Saudita 
como gostaria. O Al-Nassr 
do astro terminou na se-
gunda colocação do cam-
peonato local, cinco pontos 
atrás do campeão Al-Ittihad, 
e ainda caiu nas semifinais 
da Supercopa Saudita e da 
Copa do Rei Saudita. Mesmo 
assim, o português garantiu 
nesta quinta-feira que per-
manecerá no país.

“Estou feliz aqui, que-
ro continuar aqui e vou 
continuar aqui”, afirmou o 
português em entrevista à 
entidade que comanda a 
Liga Saudita. “O campeona-
to saudita é bom e compe-
titivo. Tem times bons e os 
jogadores árabes também 
são bons”, continuou, sem 
esconder, contudo, que não 
fez um primeiro ano como 
imaginava no futebol árabe.

“Minhas expectativas 
eram um pouco diferentes, 
francamente. Esperava que 
ganhássemos um dos títulos 
este ano, mas as coisas não 
foram tão bem quanto gos-
taríamos ou esperávamos. 
Agora é continuidade e per-
severança. Vamos melhorar 
muito”, afirmou. Cristiano 
Ronaldo disse que os com-
panheiros já sabem como 
ele atua e espera que a nova 
temporada, já com jogo a 
partir de julho, seja mais go-
leadora e com conquistas.

“Meus companheiros 
certamente notaram minha 
natureza, minha disciplina e 
minha ética de trabalho. Jo-
gar futebol ao mais alto nível 
durante 20 anos não é por 
acaso. Os genes são impor-
tantes, mas também existem 
outros fatores importantes. 
A diferença é o que você faz 
para usar essas habilidades.”

Aproveitou para abrir as 
portas para novas estrelas. 
Benzema e Messi são nomes 
cotados para também dis-
putar a competição. Ambos 
avaliam propostas tenta-
doras. “Grandes jogadores, 
grandes nomes ou jovens 
jogadores são todos bem-
-vindos. Se isso acontecer, 
o campeonato vai melhorar. 

Nuggets vence Heat com brilho de Nuggets vence Heat com brilho de 
astros e larga na frente nas finais astros e larga na frente nas finais 

Stefani e Matos: dura estreia nas duplas mistas em Roland GarrosStefani e Matos: dura estreia nas duplas mistas em Roland Garros

Cristiano Cristiano 
Ronaldo Ronaldo 
garante que garante que 
continua no continua no 
futebol ára-futebol ára-
be apesar be apesar 
da falta de da falta de 
títulostítulos
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A decisão do presiden-
te Joe Biden, do mês 
passado, de ajudar 

a Ucrânia a obter caças de 
combate F-16 marcou outro 
episódio em que o america-
no desafiou um limite anun-
ciado por Vladimir Putin que, 
segundo o líder russo, trans-
formaria a guerra ocasionan-
do um conflito direto entre 
Estados Unidos e Rússia.

Apesar dos alertas apoca-
lípticos de Putin, Washington 
concordou gradualmente em 
expandir o arsenal ucraniano 
com mísseis Javelin e Stin-
ger, lançadores de foguetes 
Himars, sistemas avançados 
de defesa com mísseis, dro-
nes, helicópteros, tanques M1 
Abrams e, a seguir, caças de 
combate de quarta geração.

Um motivo crucial para 
desconsiderar as ameaças de 
Putin, afirmam autoridades 
americanas, é uma dinâmica 
que transcorre desde os dias 
iniciais da guerra: o presiden-
te russo não cumpriu suas 
promessas de punir o Oci-
dente por fornecer armas 
para a Ucrânia. Seu blefe 
deu aos líderes americanos 

e europeus alguma confiança 
de que podem continuar esse 
fornecimento sem enfrentar 
consequências graves, mas 
até que ponto essa ajuda 
será tolerada segue sendo 
uma das incertezas mais pe-
rigosas do conflito.

“A Rússia desvalorizou 
seus limites declarados mui-
tas vezes ao dizer que certas 
coisas seriam inaceitáveis 
e depois não fazendo nada 

quando elas ocorriam”, afir-
mou Maxim Samorukov, es-
pecialista em Rússia do Fundo 
Carnegie para a Paz Interna-
cional. “O problema é que não 
sabemos qual é o limite real, 
que está dentro da cabeça de 
um indivíduo e pode mudar 
de um dia para o outro.”

Ao se cadastrar nas news-
letters, você concorda com 
os Termos de Uso e Política 
de Privacidade. Autoridades 

americanas afirmam que ad-
ministrar o risco de escalada 
continua um dos aspectos 
mais difíceis da guerra para 
Biden e seus conselheiros de 
política externa. Quando de-
cidem quais novas armas for-
necer para a Ucrânia, eles co-
locam foco em quatro fatores 
críticos, disseram autoridades.

“Eles precisam disso? Eles 
sabem usar? Eles têm isso 
já? Qual será a resposta dos 

russos?”, disse uma graduada 
autoridade do Departamento 
de Estado. Como outras fontes 
entrevistadas para a elabora-
ção desta reportagem, esse in-
divíduo falou sob condição de 
anonimato para discutir deli-
berações internas sensíveis.

A autoridade afirmou que 
a relutância da Rússia em re-
taliar influenciou o cálculo de 
risco do secretário de Estado 
americano, Antony Blinken, 

um dos principais homens de 
confiança de Biden, que tem 
sido uma voz influente em 
encorajar o governo e os alia-
dos dos EUA a fazer mais para 
apoiar a Ucrânia.

“Você leva isso em conta 
na sua tomada de decisão. 
Nós fizemos isso, não hou-
ve nenhuma escalada nem 
reação, nós podemos dar o 
próximo passo? Nós estamos 
constantemente avaliando es-
ses fatores e isso se torna a de-
cisão mais difícil que temos de 
tomar”, afirmou a autoridade.

Como Blinken, o conse-
lheiro de segurança nacional 
da Casa Branca, Jake Sullivan, 
também percebeu benefícios 
em fornecer armamentos 
mais letais para a Ucrânia su-
perando riscos de escalada e 
trabalhou arduamente com os 
aliados europeus em prol do 
fornecimento de caças F-16 
para a Ucrânia, afirmou uma 
autoridade da Casa Branca.

“Se a Rússia sentir que 
sua integridade está amea-
çada, nós usaremos todos os 
métodos de defesa ao nosso 
dispor, e isso não é um blefe”, 
afirmou Putin em setembro 
do ano passado.

Reprodução

Biden está cada vez mais disposto a Biden está cada vez mais disposto a 
ultrapassar os limites anunciados por Putinultrapassar os limites anunciados por Putin

SARA ANDRADE
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O apresentador Silvio 
Santos tem estado ausente 
de seu programa há algum 
tempo, sendo substituído 
por sua filha Patrícia Abra-
vanel. Essa mudança ali-
mentou especulações sobre 
uma possível sucessão de 
Silvio Santos por sua filha, 
já que o programa com-
pleta 60 anos. Uma vidente 
chamada Izadora Morais até 
fez previsões afirmando que 
o comunicador de 92 anos 
não voltará mais à televisão.

Recentemente, durante 
as gravações da edição es-
pecial do Programa Silvio 
Santos nos estúdios do SBT 
em São Paulo, Silvio não 

compareceu, o que levou a 
rumores sobre seu estado 
de saúde. Surgiram informa-
ções de que ele estaria debi-
litado, mas a família se pro-
nunciou sobre o assunto.

Segundo o influenciador 
Rodrigo Leroy, Jassa, cabe-
leireiro e amigo de Silvio 
Santos há décadas, teria re-
velado que o apresentador 
estaria debilitado e com di-
ficuldades de locomoção, 
o que teria sido a razão de 
sua ausência nas grava-
ções do programa de 60 
anos. No entanto, a revista 
Veja afirmou que o motivo 
da ausência seria uma reu-
nião do apresentador com 
executivos da emissora 
em sua residência.

Família de Silvio Santos Família de Silvio Santos 
revela como está o estado revela como está o estado 
de saúde do apresentador de saúde do apresentador 
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“O Estranho” da 
Netflix ganhou 
r a p i d a m e n t e 

uma popularidade de 89% 
segundo a audiência do site 
Rotten Tomatoes , especialis-
tas em cinema e televisão. A 
complexa série tem elemen-
tos de Dark , cancelado há 
algumas semanas pela plata-
forma de streaming. Assim, 
seus seguidores ficaram sem 
bússola e alguns encontra-
ram em “The Stranger” ( Não 
fale com estranhos, em espa-
nhol ) uma história quase ou 
mais sombria que Dark.

O romance “The Stranger”, 
escrito por Harlan Coben , foi 
a inspiração para criar esta 
produção televisiva. A trama 
conta o drama de um ho-
mem que começa a descobrir 
os segredos mais bem guar-
dados de sua esposa.

É precisamente uma mu-
lher que se autodenomina 
“A Estranha” que lhe oferece 
informações ocultas sobre 
sua esposa. Embora também 
existam histórias paralelas, 
muitas delas acabam sendo 
conectadas, o que a torna 
tão complicada e confusa, 

conforme relatado pela pá-
gina Fem Attitude.

Os críticos do Rotten To-
matoes dizem que, embora 
“não seja tão viciante quanto 
seu material de origem, The 
Stranger tem um elenco for-
te e tensão suficiente para 
manter os espectadores na 
ponta de seus assentos”.

E é que a série conta com 

atores que, apesar de não 
serem muito conhecidos, 
demonstram seu talento e 
sabem prender a atenção do 
primeiro ao último capítulo.

Entre o elenco de O Estra-
nho estão Richard Armitage 
(de Robin Hood) que interpre-
ta Adam (protagonista), Sio-
bhan Finneran (de Downton 
Abbey), Hannah John-Kamen 

(de Homem-Formiga e a Ves-
pa), Jennifer Saunders, An-
thony Head e Dervla Kirwan.

Os usuários nas redes so-
ciais a qualificam como a “me-
lhor série em muito tempo”. 
Alguns afirmam que não con-
seguiram tirar a tela. Outros 
fizeram memes com o quão 
confusa a história é, então eles 
a analisaram dias depois.

“O Estranho” surpreende com “O Estranho” surpreende com 
uma história complexa e sombriauma história complexa e sombria
LUIZ F. MENDES
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